

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

**D. Carlos FLORIANO CORRALES, Dña. Belén HOYO JULIÁ y D. Pedro MUÑOZ ABRINES,** Diputados pertenecientes al Grupo Parlamentario Popular en el Congreso, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y ss. del Reglamento de la Cámara, presentan las siguientes **preguntas al Gobierno, de las que desean obtener respuesta por escrito.**

Globalia Corporación, matriz de Air Europa, ha confirmado oficialmente que la esposa del presidente del Gobierno, Begoña Gómez, se reunió en junio y julio de 2020 con Javier Hidalgo, consejero delegado de la aerolínea en ese momento. En medio de esas reuniones, el Gobierno de Pedro Sánchez aprobó el mecanismo de rescate de empresas privadas afectadas por el covid y, cuatro meses después, en noviembre de ese mismo año, Air Europa recibió 475 millones de euros del Estado, haciendo efectiva la decisión aprobada por el Consejo de Ministros del 3 de julio. En las reuniones entre Begoña Gómez y Javier Hidalgo, la esposa del presidente realizó labores de asesoría y consultoría para dos proyectos del consejero delegado de Globalia. Dos negocios en los que también estaba inmerso Víctor de Aldama, comisionista de la trama corrupta liderada por Koldo García Izaguirre, y que logró contratos millonarios de varios ministerios y de gobiernos autonómicos socialistas. Las colaboraciones entre la esposa del presidente y Javier Hidalgo comenzaron meses antes de esas reuniones. En 2019 se reunieron en San Petersburgo con motivo de la Asamblea General de la Organización Mundial del Turismo y en enero de 2020 Wakalua, filial de Globalia, firmó un convenio de colaboración con el IE África Center que dirigía la mujer de Sánchez para organizar unos premios de innovación turística, con una inversión total de 40.000 euros (15.000 de ellos para que Begoña Gómez pudiera disponer de vuelos en primera clase).

- ¿Conocía el presidente del Gobierno las reuniones de su esposa con el consejero delegado de Globalia?

- ¿Participó de alguna forma el Gobierno en los proyectos de Javier Hidalgo en los que Begoña Gómez actuaba de asesora y consultora, y en los que también participaba el comisionista de la 'trama Koldo' Víctor de Aldama?
- ¿Se entrevistó la esposa del presidente, en persona o por vía telemática, con Víctor de Aldama?
- En caso afirmativo, ¿influyó esa interlocución con el comisionista de la 'trama Koldo' en la firma de contratos con la empresa Soluciones de Gestión y Apoyo a Empresas SL por parte de varios ministerios del Gobierno y de gobiernos autonómicos socialistas?
- ¿Influyó la relación empresarial de Begoña Gómez con Globalia en el rescate de Air Europa por valor de 475 millones aprobado por el Consejo de Ministros el 3 de julio de 2020?
- ¿Por qué no se abstuvo el presidente del Gobierno de las deliberaciones de ese Consejo de Ministros, cumpliendo con la Ley 3/2015 que regula los conflictos de intereses de los altos cargos de la Administración del Estado?
- Un año después de las reuniones entre Begoña Gómez y Javier Hidalgo, el Gobierno rescató también a Avoris Corporación Empresarial de la familia Hidalgo. ¿Actuó la esposa del jefe del Ejecutivo como mediadora para la obtención de esta ayuda?
- ¿Existen más relaciones empresariales de la esposa de Pedro Sánchez con empresas que hayan recibido ayudas por parte del Gobierno?

Madrid, 18 de marzo de 2024

MFLP

Fdo:  
LOS DIPUTADOS

Vº Bº

LA SECRETARIA GENERAL